
 
  

 
 
 
 

Entrevista al Presidente del BCN, Ovidio Reyes R. 
Proyecciones económicas para 2025 

 Programa “Desde el Parlamento”, Canal Parlamentario 
 

13 de febrero de 2025 
 
 

Periodista Jonathan Castro  
 
Gracias amigos televidentes del Canal Parlamentario. A esta hora les saluda 
Jonathan Castro y les doy la más cordial bienvenida a su programa “Desde el 
Parlamento”. Con el esfuerzo de todas y todos, nuestra economía nacional viene con 
un crecimiento sostenido a lo largo de estos años, y también por el buen manejo de 
la economía, de los recursos, que hace el buen gobierno sandinista. Eso ha permitido 
que el año 2024 se haya cerrado con muy buenas perspectivas económicas y que 
haya grandes proyecciones para este año 2025.  
 
Para conversar de estos temas hablaremos con el presidente del Banco Central de 
Nicaragua, compañero Ovidio Reyes. Bienvenido compañero. 
 
Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.  
 
Bien, muchas gracias. 
 
Periodista Jonathan Castro 
 
Compañero, sabemos del crecimiento sostenido de nuestra economía. Un buen 
manejo de todo lo que es el sistema económico y el 2024, ¿cómo cerramos este año 
que fue de bonanza? 
 
Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.   
 
El 2024 fue un año caracterizado por un impulso económico fuerte en todos los 
sectores. La agricultura también tuvo una buena respuesta, ya que El Niño 
desapareció, entonces, las condiciones regulares del invierno fueron apropiadas 



para obtener un buen resultado de cosecha, que lo estamos observando ahora. Y 
además de eso, hubo una consolidación fiscal de las finanzas públicas y un 
crecimiento del crédito y de los depósitos. Entonces, en general fue un resultado 
positivo. El PIB estaría creciendo, aún no tenemos la información final, pero estaría 
creciendo entre 3.5 y 4 por ciento, es la información que nos arrojan los indicadores 
preliminares. Ya en marzo estaremos dando el resultado final, pero fue un buen 
desempeño. La inflación descendió, esto es importante porque durante cuatro años 
la inflación estuvo alta después de la pandemia del COVID, creció hasta el 11 por 
ciento con la pandemia y luego vino bajando gradualmente y el año pasado finalizó 
en 2.8 por ciento. Y, sobre todo, también lo más importante, el empleo se aseguró, la 
tasa de desempleo fue bien baja, terminó en 2 por ciento.  
 
Ese es el resultado macroeconómico global, con tasas de interés que están estables, 
no han fluctuado mucho, también ha habido una tendencia a que se suavicen las 
tasas. El mismo Banco Central redujo su tasa de política monetaria, se ubica ahora 
en 6.25 por ciento después de que estuvo al 7 por ciento. En general, todas las 
economías llevan una tendencia a ir bajando las tasas. Eso ha permitido la 
movilización del crédito, eso libera recursos a la economía, la baja del Banco Central 
en su tasa de interés, y el crédito se expandió a tasas de más de dos dígitos, casi un 
15 por ciento. Los depósitos crecieron un 11 - 12 por ciento como resultado del buen 
desempeño macroeconómico. Las finanzas públicas obtuvieron bastantes recursos 
lo que permitió un ahorro fiscal y, además de eso, el Banco Central continúa 
acumulando reservas internacionales, ahora son más de 6,100 millones de dólares 
los que tenemos acumulado en reservas internacionales, es un monto histórico, 
nunca habíamos tenido esos ahorros. Pero son necesarios porque te da fortaleza a 
la economía, es decir, para enfrentar cualquier desequilibrio acudimos a las reservas 
que están ahí para eso, para eventos y también para consolidar las finanzas en 
general, porque generan rendimiento financiero y eso es para beneficio de la 
economía nacional.  
 
Eso es en general el país. Cuando uno lo ve en relación al resto de países, terminó 
por encima de la media, y eso es muy bueno. En la media regional el crecimiento 
económico (Nicaragua) ha estado por encima del resto de economías. 
Centroamérica se ha venido desempeñando muy bien económicamente y Nicaragua 
se ha ido desempeñando bien, por encima del promedio. Entonces, en ese sentido 
vemos como positivo el resultado que tiene como fuente el impulso que ha tenido el 
emprendimiento, los desarrollos de inversión, las exportaciones que están teniendo 
un buen desempeño. Incluso ahora en enero se observa un desempeño muy bueno 
de arranque de año de las exportaciones, creciendo un 7 por ciento los ingresos. Y 
es que han ayudado y colaborado también los precios, que han estado favorables, de 
todos los productos de exportación. Eso es lo que nosotros observamos.  
 
Por otro lado, vemos un sistema bancario que continúa consolidándose con buenos 
resultados financieros, pero sobre todo con la dinámica que se está observando en 



el crédito bancario. Entonces, tenemos en general una economía con finanzas 
fuertes, sana, balanceada, con crecimiento y con gasto público de inversión palpable. 
Se observa en la economía, a nivel nacional y a nivel local de la ciudad de Managua. 
Cómo los proyectos públicos le están dando empuje a este resultado. Entonces, 
inversión pública en infraestructura social y productiva, crecimiento de las 
exportaciones, crecimiento de las corrientes financieras, y, por lo tanto, un futuro 
prometedor, con todos estos resultados. 
 
Periodista Jonathan Castro  
 
Todo esto impacta de manera positiva en las metas que tenemos en la lucha contra 
la pobreza. 
 
Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.   
 
Claro, siempre este es el gran objetivo de nación, el poder reducir la pobreza. 
Nosotros tenemos un conjunto de indicadores que están públicos en el Instituto 
Nacional de Información y de Desarrollo y claramente se observa ahí cómo las 
viviendas van obteniendo más techos, más pisos de cerámica, cómo las personas van 
obteniendo más tecnologías de comunicación, televisores, refrigeradoras, celulares 
y motos. Es increíble la cantidad de personas que tienen acceso a este medio de 
transporte, vehículos. Es decir, hay una mejora en las condiciones de vida de la 
población clarísima que se ve, y todo eso contribuye a la reducción de la pobreza. 
Aparte que el consumo está creciendo fuerte, el consumo está creciendo al 6 por 
ciento, o sea, la economía crece al 4 y el consumo al 6 por ciento, o sea, está bien el 
balance, pero eso le da la mayor capacidad de generación… 
 
Periodista Jonathan Castro  
 
Ese consumo es bienes, servicios. 
 
Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.   
 
Sí, el consumo global de la economía nosotros lo medimos por las ventas. Se 
registran las ventas que las personas reportan a la Dirección General de Ingresos y 
a la Municipalidad. Entonces ahí calculamos la base de ventas, porque ellos reportan 
las ventas y los ingresos que le tienen que pagar a los impuestos. Entonces, en la 
base de las ventas se observa que crece un 6 - 8 por ciento en términos reales, 
porque en términos nominales las ventas crecen casi al 12 por ciento. Entonces, esa 
es la situación con una perspectiva de menor inflación. Sin embargo, las ventas 
nominales van a bajar, pero en términos reales se van a mantener porque la inflación 
incorpora inflación también a las ventas. Pero en la medida en que la inflación va 
disminuyendo, entonces, la inflación de las ventas es menor, pero en términos reales 
continúan con su dinámica.  



 
Para el 2025, ¿qué es lo que estamos esperando? Bueno, estamos esperando una 
réplica de lo que pasó en 2024, con nuevos proyectos y nuevos desarrollos. Creemos 
que la economía va a crecer entre 3 y 4 por ciento. Le bajamos a la proyección medio 
por ciento porque en el mundo se están produciendo fenómenos, y tomamos en 
cuenta lo que pasa en el mundo. 
 
Periodista Jonathan Castro  
 
Los factores exógenos. 
 
Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.   
 
Factores que no controlamos. Y estas batallas comerciales de aranceles afectan, 
porque el comercio se deprime como resultado de todos estos aranceles, entonces 
tenemos que tomar en cuenta esa realidad. Y no estamos hablando de aranceles que 
se estén aplicando o que se estén anunciando para un país determinado, realmente 
es general la situación. Muchos países se están protegiendo, pues consideran que el 
libre comercio no les favoreció y entonces empiezan a poner aranceles y hacer ese 
tipo de maniobras, y eso por supuesto que tiene una afectación, porque frente a un 
riesgo de aranceles los inversionistas la piensan dos veces hacer sus inversiones. 
Pero nosotros creemos que, aún con ello, los fundamentos se van a mantener y por 
lo tanto la economía va a seguir creciendo en positivo, aparte, que son ruidos todavía 
no hay nada concreto de lo que nos pueda afectar a nosotros, y un crecimiento entre 
el 3 y el 4 por ciento es lo que estamos esperando, y una inflación que creemos que 
se va a ubicar entre 2 y 3 por ciento, aunque eso lo vamos a revisar porque los 
aranceles llevan a aumentos de precios, entre el 2 y el 3 por ciento era sin esas 
acciones, pero ya con esas acciones suben, por ejemplo, la inflación en las 
principales economías industriales en el mes de enero subió como resultado de 
estas acciones. Y la verdad es que nosotros “importamos” inflación, si en el mundo 
la inflación sube aquí sube la inflación también sin que nosotros hayamos hecho 
nada, simplemente los precios llegan más caros. Y eso así es.  
 
Creemos también que la economía va a continuar con esta buena dinámica del 
empleo y pensamos que se va a mantener entre el 2 y el 3 por ciento la tasa de 
desempleo, aunque ya lleva varios meses marcando el 2 por ciento. De hecho, la 
información que obtenemos de fuentes de las empresas y del mismo sector público 
y de la economía en general, indica que en la economía aumentó la tasa de rotación 
laboral, eso es una señal de que está topado el empleo, entonces hay negocios que 
tienen una alta tasa de entre un 20 o un 30 por ciento, están rotando mucho las 
personas, y es una buena señal, no es necesariamente una mala señal. Lo que pasa 
es que, en esa situación, las empresas y el sector público mismo tienen que entrenar 
a todos los nuevos (empleados), los que van reponiendo, pero creemos que se va a 
mantener ahí, un 2 y un 3 por ciento la tasa de desempleo. Por el otro lado, las 



exportaciones, como te mencioné, en enero mostraron un buen resultado, crecieron 
7 por ciento en términos generales. 
 
Periodista Jonathan Castro 
 
Siempre con nuestros principales productos. 
 
Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.   
 
Con nuestros principales productos y con nuevos productos. Pero los principales 
productos son los que marcan y ahí el que tenemos es el oro, la ganadería, el café, 
los derivados de la leche, el azúcar, la pesca y acuicultura, el tabaco y el maní. 
Principalmente son estos productos que te mencioné, más los arneses industriales 
que se producen en la Zona Franca y la industria textil. Con esto que te mencioné 
llegamos casi al 90 por ciento de lo que Nicaragua exporta, pero también hay otro 
gran grupo de productos que se exportan y entre todos ellos la economía está 
presentando un crecimiento de exportaciones del 7 por ciento.  Es un buen inicio de 
año y si por la víspera se saca el día, pues vamos a mantener ahí ese ritmo en nuestra 
perspectiva.  
 
Y por el otro lado, también el crédito y los depósitos se mantuvieron dinámicos 
durante el mes de enero y esperamos que se mantengan creciendo a tasas de dos 
dígitos entre un 10 y un 12 por ciento para lo que resta del año. En el sector público 
ya hubo un anuncio de presupuesto, que hay un ahorro también ahí programado, 
hay un desempeño fiscal importante y creemos que vamos a finalizar con un ahorro 
de más de 5,000 millones de córdobas, ya son cuatro años de ahorro consecutivo o 
más, un poco más.  
 
Periodista Jonathan Castro 
 
Este es el superávit que impacta en el Presupuesto General de la República. 
 
Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.  
 
Claro, pero lo importante es que la fortaleza es tal que aun cuando estamos 
ahorrando, el gasto no se sacrifica, o sea, hay gasto público, porque es muy 
complicado tener un ahorro que restringe el gasto público, eso es difícil. No se 
justifica un ahorro de esa naturaleza. En el caso nuestro es para aumentar nuestra 
fortaleza financiera. 
 
Periodista Jonathan Castro  
 
Voy a hacer una breve pausa, compañero, para seguir hablando de este importante 
tema, como es el crecimiento de nuestra economía, esos buenos números y en las 



rutas de victoria, paz que lleva Nicaragua y también de bonanza económica. Ya 
regresamos.  
 
Gracias amigos televidentes por continuar con nosotros. Seguimos conversando con 
el compañero Ovidio Reyes, Presidente del Banco Central de Nicaragua, acerca de 
las perspectivas económicas para este año 2025 y me gustaría preguntar y 
aterrizarlo. ¿Cómo impacta el tema de la reducción de la inflación en el crecimiento 
económico, en la mejora económica de las personas, las familias y las comunidades? 
 
Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.   
 
La inflación es uno de los elementos que más pueden afectar a las familias porque 
es el alza general de los precios. 
 
Periodista Jonathan Castro 
 
El poder adquisitivo. 
 
Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.    
 
El poder adquisitivo con mucha inflación se pierde, y con baja inflación se recupera. 
Entonces, ahora que estamos llegando a tasas bajas de inflación de entre un 2 y un 
3 por ciento, la pérdida del poder adquisitivo es menor si los salarios son mayores 
que la inflación, si los ajustes de los salarios. En el caso del Gobierno se incorporó 
un ajuste en noviembre del 4 por ciento generalizado y los salarios mínimos en el 
Gobierno fueron un poco mayores. Entonces si un ajuste del 4 por ciento nominal y 
en el resto de la economía crecieron por ahí también entre 4 y 5 por ciento, con una 
inflación de 2.8, entonces hay una recuperación del poder adquisitivo.  
 
Esa es la importancia de mantener finanzas públicas y política monetaria estables, 
porque te facilitan que la inflación se mantenga baja y controlada. Entonces, en la 
medida en que la inflación viene reduciéndose ya no ves que suben tanto o que 
suben poco los precios de casi todos los productos, y eso deja contento a todos. Y si 
el precio se queda estable, mejor. Por eso es que nosotros desde el Banco Central, 
para contribuir a la baja de la inflación y porque teníamos condiciones para hacerlo, 
anclamos el deslizamiento cambiario a 0 por ciento, porque ya no tenía sentido 
continuar haciendo devaluaciones si había suficientes dólares en la economía que 
estaban respaldando. 
 
Periodista Jonathan Castro 
 
Fortalecer nuestra moneda. 
 
Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.    



 
Y fortalecer nuestra moneda nacional, que es el Córdoba, y adoptamos un conjunto 
de acciones para ese fortalecimiento que han sido bien percibidas y se están 
implementando. Entonces, al anclaje del deslizamiento al 0 por ciento le sucede 
también precios más estables, porque ya no se devalúa la moneda, entonces ya no 
se mueven los precios, o si lo hacen, es poco y eso por supuesto que deja a las 
personas en mejor condición, porque lo más difícil es no saber qué precio van a 
tener los productos mañana, eso es complicado para la familia. Lo mejor es saber 
que el precio del frijol va a costar tanto, y siempre es lo mejor, igual el arroz y todos 
los productos. 
 
Periodista Jonathan Castro  
 
Y sobre todo si hay muy buena producción y hay buenas proyecciones para la 
producción. 
 
Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.  
 
Efectivamente, porque los resultados productivos son los que al final te garantizan 
los precios bajos, pues si hay más oferta de productos, entonces los precios están 
estables. Ese es el beneficio que tiene que logremos tener inflaciones bajas, la 
población se beneficia por su mejora del poder adquisitivo. 
 
Periodista Jonathan Castro  
 
Ahora usted hablaba del tema de la sanidad también que hay en los créditos. ¿Cómo 
está la tasa de recuperación de los créditos? 
 
Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.  
 
La tasa está bien y la mora anda bien baja. De hecho, la pandemia les puso presión a 
todos estos... aumento de riesgo de crédito, aumento de la mora, pero ahora bajaron 
lo suficiente, se encuentran en tasas del 3 por ciento, por ejemplo, el caso de la mora 
y los créditos que llegaron hasta casi un 20 por ciento, los créditos en riesgo, han 
bajado y se encuentran en rangos estables.  
 
Y por el otro lado, los principales indicadores de los bancos, como la liquidez, la 
rentabilidad misma bancaria, se mantienen en niveles atractivos. De hecho, son de 
las tasas más altas de la región centroamericana. Tener una rentabilidad, por 
ejemplo, sobre sus activos que anda por el 20 por ciento es un buen indicador, entre 
18 y 20 por ciento. Y eso por supuesto que nosotros lo celebramos porque nos 
interesa tener un sistema bancario fuerte y dinámico y regulado. Sí, claro, una 
regulación porque al final un fallo en una institución financiera afecta a todo el país, 
y afecta a muchos depositantes, entonces hay que cuidar eso. Así es que las acciones 



en términos de la regulación y del fortalecimiento bancario van en esa dirección, es 
para que ellos aumenten su fortaleza y terminen mejor de lo que ya se viene 
observando.  
 
Porque este es el momento, en estas buenas condiciones económicas, que nosotros 
todos estamos obligados a ahorrar. No vamos a pensar en ahorrar a la hora que 
tengamos un evento o una situación, no podemos, en ese momento no es de ahorrar, 
es de buscar cómo compensar daños. Entonces por eso es que el sector público está 
ahorrando, porque hay un buen resultado de ingresos, por eso el Banco Central está 
ahorrando en sus reservas, porque en un buen resultado hay divisas ahorita, y uno 
puede ahorrar cuando hay. Entonces (ocurre) lo mismo con el sistema financiero 
que tiene que aumentar su fortaleza, tiene que aumentar su capital, tiene que 
aumentar la regulación para que los clientes confíen y se mantengan satisfechos. 
 
Periodista Jonathan Castro  
 
Ahora, compañeros, el tema de la inversión pública también impacta en este 
crecimiento. Nuestra constitución ahora prioriza la inversión pública.  ¿Y qué 
proyecciones tenemos para este año 2025? 
 
Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.  
 
En el Presupuesto General de República aparece un programa de inversión pública 
bastante fuerte con proyectos de desarrollo de infraestructura vial, infraestructura 
portuaria, infraestructura de aeropuerto y también la infraestructura municipal 
para que la movilización reduzca sus tiempos y por lo tanto la producción y las 
personas puedan ubicarse pues con facilidad, y eso contribuye al crecimiento 
económico. Porque lo ideal es que las personas no pasen mucho tiempo moviéndose, 
sino en sus lugares de trabajo, o en sus viviendas haciendo cosas también 
productivas, porque en la vivienda también se trabaja, muchos creen que solo llega 
uno a descansar, no es cierto, hay también trabajo en el hogar, cuando uno mantiene 
su vivienda en buena condición, también está aportando a la economía nacional.  
 
En cambio, pues, la movilización también genera actividad, pero solo es moverse. Y 
si uno pasa una hora metido en el tráfico, entre pasar una hora en el tráfico o 20 
minutos, prefiero 20 minutos en el tráfico. Y eso se logra a través de todos estos 
proyectos que estamos viendo.  Ahora hay un costo, porque están los desvíos y todo 
eso, pero eso es natural, tiene que ocurrir, yo creo que toda la población entiende 
perfectamente. 
 
Periodista Jonathan Castro 
 
Camino del desarrollo y el progreso 
 



Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.  
 
Así es, pero ya cuando esté “finalizado” vamos a ver la diferencia. Y además también 
hay proyectos de otros alcances, hay proyectos de energía y proyectos de agua, 
continúa el avance ahí en el Programa de Inversión Pública: agua y saneamiento, los 
proyectos de desarrollo de las telecomunicaciones, la velocidad en el acceso al 
Internet, que como indiqué, los indicadores de INIDE, el Instituto de Información y 
de Desarrollo, se ve claramente cómo más población tiene acceso al Internet y uso 
de tecnologías de información y de la comunicación. Entonces, el presupuesto está 
enfocado ahí, ya no digamos hospitales, que siguen expandiéndose, y esa es la 
prioridad que se le está dando y siempre con el objetivo que hablamos de ir contra 
la pobreza. 
 
Periodista Jonathan Castro 
 
Ahora, ¿hay un clima favorable de confianza en nuestro país para la inversión 
extranjera como estamos?  
 
Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.  
 
Sí, de hecho, la confianza nosotros la medimos por resultados. Uno puede medir 
confianza preguntando a las personas ¿confías o no confías? Eso es muy subjetivo. 
La pregunta ¿y cuánta plata pusiste ahí? Ahí se ve la confianza, ahí es donde se ve, 
no es en los discursos, ni lo que la gente dice. Y lo cierto es de que la inversión 
extranjera está teniendo unos niveles importantes, históricos. El año antepasado 
tuvimos 2,500 millones de dólares como resultado de la inversión extranjera 
directa, y eso fue en el 2023. En el 2024, al mes de septiembre, ya teníamos los 
mismos 2,500 millones de dólares de inversión extranjera. Eso significa que el 2024 
es seguro que termina alrededor de los 3,000 millones. 
 
Periodista Jonathan Castro 
 
2025. 
 
Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.   
 
2024, es que en 2023 tuvimos 2,500 y en el 2024 a septiembre ya habíamos 
observado el mismo monto. 
 
Periodista Jonathan Castro 
 
Se superará la cifra entonces. 
 
Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.   



 
Se va a superar. Por lo hechos, ahí está la inversión. Y también se observa en los 
indicadores de construcción que levantamos en las encuestas desde el INIDE, como 
la inversión privada también está respondiendo, entonces sí hay una respuesta, ya 
no digamos con los emprendimientos, negocios y con inversiones que llegan 
también de otros lugares. O sea, es un hecho de que hay una respuesta productiva 
porque hay un entorno, un buen entorno, para hacer negocios. Si no hubiera un buen 
entorno para hacer negocios, no llega la inversión y no se produce ese resultado.  
 
Por supuesto, hay proyectos de proyectos. A veces uno quisiera ver otro tipo de 
proyectos, pero todo tiene su momento, en su momento se van a ir produciendo. Lo 
cierto es que el sector público está teniendo un liderazgo en la inversión, en el 
empuje de esta inversión. Los municipios son punteros por el desarrollo de las 
viviendas de interés social, hay mucha construcción de vivienda de interés social, 
que es lo que le corresponde al sector público apoyar. El sector privado tal vez esté 
interesado en otros modelos de vivienda, está bien que lo hagan, no hay ningún 
problema en eso y lo están haciendo. Así es que tenemos un empuje positivo de la 
inversión y eso para nosotros es la confianza. La confianza se ve en el dinero que 
uno apuesta, y realmente en la economía se está apostando por el crecimiento y por 
el desarrollo. 
 
Periodista Jonathan Castro  
 
Ahora, esto también se suma el esfuerzo de los nicaragüenses que viven en el 
exterior y que envían sus remesas a sus familiares. 
 
Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.   
 
Así es, efectivamente, las remesas son un resultado económico que en el caso de los 
países que están cerca de una región industrial, pues los países cercanos acuden ahí 
a ofertar la mano de obra, porque como el otro país industrial tiene mejores sueldos 
la gente busca mejor empleo, mejor sueldo. Entonces, el fenómeno de las remesas 
es común para todos los países de África que viven cerca de Europa y se van todos 
ahí a Europa a trabajar, no todos, una parte de la población llega buscando empleo. 
También en el caso de las naciones industriales en el norte, Estados Unidos, se van 
los mexicanos a trabajar ahí, se van los guatemaltecos, los salvadoreños, los 
hondureños, los nicaragüenses, los puertorriqueños, los dominicanos, los que están 
más cerca. Ya si te vas más hacia el sur, te encuentras menos. Es que son vecinos, 
entonces el vecino se cruza, es como el nicaragüense que se va a Costa Rica a laborar.  
 
No es ningún fenómeno extraño, ni extraordinario, ni superior, ni inferior, es una 
acción regular. Las personas buscan donde hay más sueldo, entonces, en el caso de 
nuestro país, ha habido nicaragüenses que se fueron, pero no somos los únicos. 
Incluso hay millones viviendo en Estados Unidos de otros países de Centroamérica, 



mucho más que lo que nosotros, de los nicas que están viviendo allá, pero 
muchísimo más, porque esos llevan años de estar emigrando y llegando, y mandan, 
por supuesto, remesas al país, a sus familiares, amigos, sobre todo a los familiares. 
Y eso ayuda, claro que ayuda, porque es un ingreso que de otra manera no se hubiese 
percibido. Es una realidad que la mayor parte del flujo de remesas, como los montos 
no son grandes, en promedio, eso lo tenemos bien documentado en las estadísticas, 
las remesas andan alrededor de 150 - 200 dólares. Con eso no vas a montar un 
negocio, pero por lo menos sobreviviste en familia, lo ocupas para el consumo. 
Nosotros hemos visto que la mayor parte de las remesas lo que apoya es el consumo, 
el gran grueso.  
 
Hay un interés de parte de las instituciones financieras que captan remesas de que 
puedan movilizar a las otras actividades, pero como los montos son así bien 
pequeños, es bien difícil que lo hagan. Por lo general, al que le llega la remesa hace 
la fila y se lleva su billete para ir a gastarlo en cosas de consumo. Entonces por 
supuesto que eso apoya a la economía, pero lo que determina el movimiento 
económico son otros factores: es la exportación, porque, a ver ¿cuánto café estamos 
produciendo?  Ahí la remesa no juega ningún rol. ¿Cuánto oro se está produciendo 
ahí? La remesa no juega ningún rol. Lo que empuja es la producción, la economía. O 
sea, el resultado económico que nosotros estamos observando es porque hay 
exportaciones y es la inversión pública. 
 
Periodista Jonathan Castro   
 
Y las políticas de acompañamiento que brinda el Gobierno al sector productivo. 
 
Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.   
 
Así es, o sea, el corazón es la decisión de hacer negocios y las políticas que están 
diseñadas alrededor para que los negocios funcionen y la economía fluya. Esa es la 
acción principal, ese norte no hay que perderlo. La remesa ayuda, por supuesto que 
ayuda, y además te financia, hay actividad, pero si lo otro no funcionara, la remesa 
no te ayudaría, fracasa. Entonces, bienvenidas también (las remesas) la gente las 
necesita, las familias requieren de ese apoyo de parte de sus familiares y amigos y 
vemos ahí un buen resultado. Más de 5,000 millones de dólares llegaron de remesas 
a Nicaragua en el 2024 y con la información que vamos obteniendo del mes de enero 
la dinámica va a seguir para este año 2025. 
 
Periodista Jonathan Castro  
 
Entonces, para este año las proyecciones que tenemos son de seguir en ese 
crecimiento sostenido. 
 
Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.  



 
Así es, de continuar con las políticas, con las acciones para que la economía y nuestra  
población continúe teniendo oportunidades, cosechando éxito y la pobreza continúe 
reduciéndose. 
 
Periodista Jonathan Castro  
 
Muchas gracias compañero Ovidio Reyes por esta amplia entrevista que nos ha 
brindado acerca de las perspectivas económicas de crecimiento para este año 2025, 
cómo cerramos el 2024 en bonanza económica y cómo seguimos apuntando todas y 
todos hacia esa gran meta que es la reducción de la pobreza y la pobreza extrema en 
nuestro país y seguir fomentando el desarrollo humano.  
 
Nosotros nos despedimos y le invitamos a que continúe con nuestra excelente 
programación. 
 
 
 
 
 
 


